
 

Pascal Serre, 
maire de Chancelade

Je continuerai 
de parler, même 
si cela fait des 
ronds dans l’eau.

Mesdames,
Messieurs,
Chers amis,

Même si mes propos de ce soir se veulent plus personnels qu’institution-
nels, c’est au nom de l’ensemble de votre conseil municipal que je m’ex-
prime.
Imaginer et concevoir des voeux, c’est aller à la rencontre de chacun et de 
tous.Je m’y suis attaché avec raison et passion.
J’ai revisité les douze mois écoulés de l’année 2024, sans m’y attarder, tant 
ceux-ci furent denses, intenses et riches.
En tout cela, plus particulièrement, par le ZIGZAG, vous avez été réguliè-
rement informés sur notre vie municipale commune.
Je sais combien les Chanceladaises et les Chanceladais sont attachés à 
leur publication. Je reçois même la liste des fautes relevées dans chaque 
édition.
Je reste convaincu qu’il n’y a pas véritable démocratie sans information.
En rédigeant mon propos de ce soir, je me suis contraint à suivre Françoise 
Hardy chantant : S’il y a tous ces témoins que tu veux dans ton dos, dis-toi 
qu’ils pourraient bien, devant tes ronds dans l’eau, te prendre pour l’idiot, 
l’idiot de ton village ».
Mais aussi, j’ai repris une allocution du général de Gaulle, prononcée en 
1953.
Cette allocution ayant pour sujet les institutions de la quatrième répu-
blique ; le « général » avait lancé  :  Je continuerai de parler, même si cela 
fait des ronds dans l’eau ».
Aussi, j’ai préféré faire des ronds dans l’eau pour tisser, telle une dentel-
lière, ce que pourrait être la nouvelle année.
Un exercice peut-être atypique mais laborieux et qui m’a ramené implaca-
blement à l’action engagée et menée par notre municipalité.
Si en 2020 notre arrivée fut guidée par le besoin de changement et une 
irrésistible espérance, je veux croire qu’aujourd’hui nous sommes passés 
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à la confiance.
Une nouvelle année qui ne pourra être que ce que nous en fe-
rons. Ainsi, le temps de la récolte tant attendue est arrivé. Mais 
quelle sera cette récolte tant attendue ?
Les grands espaces qui s’offrent à nous sont, en partie, dans notre 
projet de territoires Chancelade 2030. J’entends combien son 
contenu est vu comme un exercice de communication qui tarde 
à voir le jour. Il n’y a pas de baguette magique pour qu’un aussi 
vaste et ambitieux ensemble de projets puissent éclore sérieuse-
ment.
La remise en ordre de nos finances communales, préalable à toute 
marche en avant, est belle et bien réalisée. Les ateliers de projets, 
animés par les élus, et avec l’accompagnement des bonnes volon-
tés de nombre de Chanceladaises et Chanceladais ont travaillé 
durant toute l’année passée.
Je tiens à les remercier autant que tous les élus pour avoir subi 
mes exigences dans la méthode, autant que dans les objectifs. 
Là-aussi, la démocratie demande du temps pour s’exprimer et être 
entendue au plus près et au mieux. Il s’agit de prendre en compte 
les intérêts particuliers et de les réunir dans des actions com-
munes. Evidemment, ces actions communes ne peuvent convenir 
totalement et exclusivement à chacune et à chacun. Enfin, ces ac-
tions s’inscrivent dans les obligations et contraintes de tout ordre ; 
celles ci sont financières, règlementaires et techniques.
Là encore, il faut savoir donner du temps au temps. C’est ainsi que 
les choses avancent, solidement et durablement. Des choses qui 
avancent aussi parfois plus rapidement.
Il en est ainsi de notre police municipale que j’avais annoncée lors 
des derniers voeux.
Elle est en place et je salue la présence de son premier échelon, 
le brigadier-chef Romain Meaud.
Il en est tout autant de la préservation de notre environnement 
naturel avec l’ouverture des balcons de Majourdin et de l’allée 
des ifs à l’été prochain. Déjà, avec le Conseil départemental et 
l’Office intercommunal du tourisme du Grand Périgueux des ani-
mations y sont programmées .
J’entends la satisfaction des Chanceladaises et des Chanceladais 
avec l’ouverture de la voie douce, entre les Maines et l’Isle. Certes, 
des ajustements seront pris en compte. La seconde phase reliant 
les Maines à Château-l’Évêque sera engagée à l’été de cette année 
et achevée pour l’été 2026.
D’autres projets sont à la peine. Il y a des raisons. Ainsi, pour 
le complexe sportif dont l’enveloppe financière approche les 9 
millions d’euros et doit s’inscrire dans une durée longue - 30... 
40 ans. Aux nécessités du moment, il faut imaginer ce que sera 
Chancelade et quelles seront les pratiques sportives et de loisirs à 
cette échéance.
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Si des travaux de rénovation sont programmés pour cette année, 
ces derniers devront s’intégrer dans le projet global en cours de 
finalisation.
La question de l’avenue Jean Jaurès sera tranchée avant l’été. Sur 
ce sujet, le maire sera à portée de baffes. Cette fois, il ne s’agira 
pas  de faire des ronds dans l’eau.
Le programme de logements engagé dès 2020 verra, cette année, 
la construction de la résidence du Clos des Reynats (68 loge-
ments), la première tranche sur la plaine de Chercuzac (50 loge-
ments), celle des Grèzes (38 logements).
C’est encore la création d’un coeur de village qui est lancée.
Elle anticipe la modernisation du bureau de Poste. Après la créa-
tion d’un parc pour les tout-petits près de l’Espace culturel et la 
médiathèque, avec la Chambre de commerce et d’industrie de la 
Dordogne, nous faisons des ronds dans l’eau pour imaginer un 
véritable coeur de village. Si le besoin est clair, les réponses le 
sont beaucoup moins. Mais, à l’image de Steve Jobs, inventeur 
et entrepreneur bien connu : Ceux qui abandonnent ne gagnent 
jamais, ceux qui gagnent n’abandonnent jamais».
Tous ces projets sont accompagnés d’une amélioration de la vie 
quotidienne des Chanceladaises et des Chanceladais.
La création d’un guichet unique pour le logement en mairie sera 
actée au printemps. La modernisation de Chancelade service + 
tombé en désuétude a été travaillée et sera mise en place avant 
le printemps.
Un service aux multiples servitudes : sangliers et rats, voirie et 
nids-de-poule, incivilités et urbanisme, eaux pluviales et assainis-
sement, relations avec les services communaux, petites et grandes 
misères nées d’une vie toujours plus complexe et compliquée.
Je veux m’arrêter un instant sur un échec ; c’est celui de l’avenir 
des champignonnières fermées en juillet. Je n’ai pas voulu croire 
que l’objectif du propriétaire était la fermeture. Lorsque j’ai trouvé 
un repreneur fiable, il était trop tard.
J’ai bousculé France Travail en organisant une cellule de reconver-
sion pour les 46 salariés. À ce jour, 5 ex-salariés partent en retraite, 
10 ont un parcours de conversion sécurisé. L’arrivée de l’enseigne 
Feuillette sur la commune devrait permettre le reclassement de 5 
à 6 salariés. Je tiens à remercier Jean-Baptiste Morandeau, patron 
de l’enseigne pour son aide. Nous poursuivrons notre accompa-
gnement aussi longtemps que nécessaire.
Plus loin, mais officiellement inscrits dans Grand Périgueux 2040, 
les constructions d’une crèche et d’un centre de loisirs intercom-
munaux au Clos de la Chesnaie confirmeront la nouvelle attracti-
vité de Chancelade. Elles seront délibérées par le conseil commu-
nautaire pour l’été.
Deux ateliers de réflexion et d’accompagnement seront mis en 
place entre la Ville de Chancelade, le Grand Périgueux, mais aussi 
celles et ceux qui voudront s’y associer.
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La Voie douce entre Château l’Évêque et Marsac-sur-l’Isle termi-
née, il serait cohérent que la Voie verte, le long de l’Isle soit, elle 
aussi, achevée.
Quand au projet de passerelle située au Chambon, si il a été ex-
humé, nous allons travailler à ce qu’il soit ni un serpent de mer, ni 
une Arlésienne. Ce qui, je l’avoue, n’est pas une priorité du Grand 
Périgueux.
Il n’a échappé à personne que le Grand Périgueux présente plu-
sieurs fuseaux horaires. De même, le soleil s’y lèvre doucement 
et sûrement à l’Est, mais s’y couche rapidement et brutalement à 
l’Ouest.
Tout celà, je dois le reconnaître et les en féliciter, n’a de sens 
qu’avec le concours des 63 agents de notre collectivité sous la 
direction de Nicolas Vitel, notre directeur général. Eux-aussi, su-
bissent mes exigences et n’ont de cesse de s’adapter. Je les en 
remercie chaleureusement.
Il en est tout autant pour les nombreux Chanceladaises et Chan-
celadais que je reçois et qui m’apportent leurs avis, éclairages et 
propositions indispensables pour satisfaire le plus grand nombre.
C’est tous ensemble, que nous allons faire cette récolte 2025, et 
cette fois sans faire des ronds dans l’eau.
Toujours avec raison et passion. 
Achevant mes ronds dans l’eau, rien ne sera possible sans que 
nous conservions nos convictions républicaines.
Ainsi, sur les terres de Montaigne et La Boêtie, mais aussi du 
chantre républicain que fut Eugène Le Roy, les valeurs de Liberté, 
d’Égalité et de Fraternité doivent guider nos pas.
Je reste convaincu qu’il ne saurait y avoir d’engagement dans la 
vie publique sans s’attacher à une pensée spirituelle que je re-
trouve dans l’humanisme, sous toutes ses formes, qu’elles soient 
religieuses ou... laïques.
Pour conclure, je reprends les bons mots de la chanson d’Henry 
Salvador – Faire des ronds dans l’eau : « Un palais, un palace, 
pour voir le temps qui passe, je ne suis pas sur la photo, je suis au 
bord de l’eau, être en vie n’est pas assez, ni trop ».
C’est ainsi que je vous souhaite à toutes et à tous mes voeux 
les plus chaleureux de paix, de santé et de bonheur pour toute 
l’année 2025.
N’oublions pas que cette année ne sera que ce que nous en fe-
rons.

Pascal SERRE
Maire de Chancelade
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